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本报记者 左丽慧 文 陈 靖 图

昨日下午!上海大学影视学院副院长"博导陈犀禾
教授走上黄河科技学院#黄河讲坛$!通过讲座%当代中
国新生代电影的创作& 解读当下华语电影的创作态势
及发展前景' 记者采访了这位中国第一代电影学硕士"

美国俄亥俄州立大学影视艺术学博士'

不以票房论英雄
从好莱坞大片到中国人自己打造的(大片$!如%夜

宴&%满城尽带黄金甲&和新鲜出炉的%投名状&等!除了
花费巨资打造大场面以追求视觉震撼外! 还充斥着血
腥"暴力和对权欲的追求!更亮出了票房收入数千万乃
至几亿元的旗帜!似乎这才是大片该有的架势' 对此陈
犀禾认为!对大片的解读可从多角度来看!而观众关注
(大片$!最直接的原因是与电影全球化模式存在有关'

(电影全球发行方式出现后!很多导演瞄准的是全
球市场' 而华语电影中的优秀影片如 %卧虎藏龙&%英
雄&等也在美国市场获得了好的票房成绩!这样的信息
反馈到国内!也造成了某些人对)大片*的追求' $陈犀
禾说!电影作为一种不同于一般商品的文化产品!如果
没有文化追求!最终会被观众淘汰'

陈犀禾还打了一个比方+(麦当劳, 肯德基的顾客
多!经济效益好!你能说它是最有营养"最好的食物吗-

买的人多!只能反映出它的营销方式和手段'$陈犀禾由
此推论!优秀的影片也未必能(卖$出高票房!(电影制作
的投入和它的精神含量不是成正比的!不能以票房论英
雄'$陈犀禾表示!一部电影的票房受票价"推广方式"宣
传力度"打击盗版力度等多种因素的影响!票房不能说
明一切!自己不赞同(票房就是硬道理$的观点'

李安不同凡响
华语电影导演中! 李安无疑是成功闯入国际影坛

的领军人物之一' 提到李安和目前持续(高温$的%色
戒&!陈犀禾对李安及这部影片十分赞赏'

(李安是一位不同凡响的导演' 根据张爱玲的一个
短篇小说就能拍出%色戒&这样的电影!扩充了很多容
量' $陈犀禾说!%色戒&表达的是在一种不同寻常的环
境下对人性"政治的探讨' (从政治角度说!女主角做出
了一个错误的选择!但从女性角度来说!她有着对生命
价值的思考!对生命真谛的追寻' $

陈犀禾对李安和姜文作了幽默的评述+(如果说两
者同样是有思想"有品位"有追求的导演!但在内容的
呈现上!李安显然比姜文要技高一筹' $陈犀禾认为!姜
文有才华!但是他的才华表达得太外露了!就像一穿着
超短裙"露脐装的妙龄少女!自身价值完全露在人前'

而李安的电影就像一个富有底蕴的女知识分子! 她可

以一点不露!照
样做到性感 !

她可以眼角有
了皱纹但告诉
你那是笑容留
下的痕迹' (你更
喜欢哪种女人- 哪
种女人大气- 哪种女
人含蓄- 不用我说!你也
该知道吧' $

华语电影走向国际
(随着经济的发展!世界对中国想了解更多!华语

电影的发展前景会越来越好' $谈到华语电影今后的发
展!陈犀禾认为!中国电影已从低谷中走出!目前正在
调整"发展之中'

纵观当下影坛!新生代导演层出不穷!从贾樟柯"

王小帅"张扬"陆川等较为知名的导演到章明"毛小睿"

路学长和以%疯狂的石头&一鸣惊人的宁浩!陈犀禾认
为中国影坛的新生力量不可小觑' 陈犀禾认为!美国翻
拍香港电影%无间道&就是华语电影实力的一个见证'

陈犀禾说! 世界对中国电影从未像现在这样关注
过'

本报讯 .记者 秦华 文 唐

强 图/ 许嘉凌的名字对广大歌
迷们来说可能很陌生!但是提起
她的姐姐许慧欣!相信大家都很
熟悉'昨日!应河南电视台%星登
陆&栏目的邀请!许嘉凌带着她
的首张个人专辑%超人气&来到
郑州'

出现在记者面前的许嘉凌
显得青春朝气!与姐姐恬淡素雅
的气质截然不同'许嘉凌给她们
姐妹俩的定位是+(姐姐是典型
的公主女生!比较淑女!而我则
是一个比较调皮搞怪的女生!很
多跟我接触过的人都把我评价
为古灵精怪' $

许嘉凌坦言!步入歌坛很大

程度上是受姐姐的影响' (姐姐
教给我很多东西!包括如何保持
自信和待人接物 ! 她是我的榜
样' 现在我几乎走到哪里都会被
问到姐姐!我已经习惯别人介绍
说!这是许慧欣的妹妹!但我步
入歌坛更多的是一个圆梦的过
程' $许嘉凌说!她从小就喜欢唱
歌跳舞! 一直梦想做一个歌手!

现在终于走出第一步'

许嘉凌说! 虽然姐姐许慧欣
这个(珠玉$在前!曾给自己较大压
力!但现在已经渐渐想开+(我们的
风格和个性明显不同!所以我完全
不必要担心什么'我希望在大家认
可我的作品后!再介绍我时把)许
慧欣妹妹*的前缀省掉' $
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我省成立网络文化协会
本报讯.记者 左丽慧 实习

生 王雪玮/ 河南省网络文化协
会昨日成立'

该协会是我省行政区域内
的网吧,网站,各市网吧协会,相
关

!"

企业等单位自愿参加组成
的社会团体!经省文化厅同意!省

民政厅核准注册! 是受国家法律
保护的独立法人组织'成立后!该
协会将有效地把全省各地网络文
化协会整合起来! 使我省网络文
化产业不断发展壮大'昨日下午!

省文化厅还在省人民会堂举办了
(网络文化市场发展论坛$'

陕西文化产业享受税收优惠
据新华社西安

#$

月
%&

日专电 陕
西省将对文化产业在税收等方面实行优
惠政策' 这是陕西省日前出台的关于加
快发展文化产业的若干政策措施中的一
项内容'

陕西省新近出台若干扶持文化产业
发展的政策措施' 内容包括进一步放宽
文化产业市场准入!降低准入门槛!简化

准入程序0 鼓励金融机构加大对文化企
业的信贷支持力度等'

同时! 陕西省还将进一步贯彻落实
试点地区文化产业税收优惠政策' 试点
地区政府鼓励新办的文化企业! 自工商
注册登记之日起!免征三年企业所得税'

$'#'

年年底以前! 对新办的广播电
视企业! 其广播电视业务收入占企业总

收入的
(')

以上的! 自开始生产经营之
日起!企业所得税实行前两年免征,后三
年减半征收的税收优惠政策0 对列入国
家 %产业结构调整目录& 中的鼓励类项
目!如文化艺术,新闻出版,广播影视,大
众文化,科普,体育设施建设及文化产品
及服务出口企业! 减按

#*)

的税率征收
企业所得税'

本山老父入葬
好友前往悼念

赵本山的父亲
%$

月
%%

日
去世! 葬礼

%&

日在辽宁开原老
家举行' 据悉!春晚总导演陈临
春以及范伟,李静等赵本山好友
都参加并送老人一程'春晚剧组
语言类节目第四次审查也已经
举行!剧组表示会给赵本山一段
恢复时间!同时表态!赵本山的
作品正在创作中!不会退出

$''+

年春晚'

据记者了解!得知本山父亲
去世的消息!范伟,李静,王平等
与赵本山合作过的朋友都已赶
到开原!尤其范伟与赵本山父亲
感情非常好!在他生病期间曾多
次探望'

在追悼会后!赵本山携父亲
骨灰回到开原莲花乡!在老家为
父亲守灵'赵本山跟父亲感情深

厚!之前他在外拍戏!都是把老
人接到剧组亲自照顾'春晚总导
演陈临春得知此事后也立即赶
往开原!虽然赵本山缺席春晚四
审!但是陈临春表示!目前还不
宜跟赵本山商量春晚作品的事!

要给他一段时间调整'

春晚语言类节目第四次审
查已经进行! 工作人员透露!四
审结束后! 剧组将从

$,

个语言
类节目中挑选

%-

个节目参加本
月

-+

日左右的最后一次审查 !

但是赵本山, 黄宏不会参加终
审!黄宏由于要参加全军(双拥$

晚会!要先为(双拥$晚会创作小
品!然后才能为春晚写作品' 而
赵本山目前手上已经有三个小
品剧本在等待选择'

京 晨

云冈石窟冬季旅游不打烊
$!

月
$&

日! 游客在云冈石

窟留影" 地处塞北的世界文化遗

产山西大同云冈石窟!寒冷的冬

季本是旅游淡季!然而许多外地

游客却选择冬季来参观游览!避

开旅游高峰 ! 欣赏这一艺术瑰

宝 ! 领略古老而神奇的佛教文

化" 始凿于北魏云冈石窟现存主

要石窟
%'

个! 大小造像
'("""

余尊 ! 冬季每天接待游客近千

名" 新华社记者 章磊 摄

一元钱课时费传承地方戏曲
(!

月
(&

日 ! 在山西运城

市!一位戏曲老师在给蒲剧班的

学生们上课" 近年来!山西省运

城市文化艺术学校开拓出课堂

与舞台相结合的艺术教育方式!

创办了#蒲剧小梅花定向班$!戏

曲老师们只收取一元钱课时费!

悉心向孩子们传承地方戏曲% 该

校学生在第九 &十 &十一届全国

少儿戏曲小梅花荟萃演出中!连

获 '小梅花$奖两个"

新华社记者 江宏景 摄

许嘉凌!走出歌手第一步

(!

月
(&

日!名模熊黛林在展示珠宝首饰" 当日!瑰丽珠宝系列展在香港举行!

)

位名模展出珠宝总价值超过
("

亿港币" 新华社记者 刘莲芬 摄

岳云生在对泥塑作品进

行修饰" 兰州民间艺人岳云生

利用红土为原料!创作出一组

名为 '西北山民三十六笑$的

泥塑作品" 作品中的泥塑人物

神态各异&栩栩如生"

新华社记者 张 锰 摄

本报记者 李 颖

(蝈蝈鸣声闻千里!大地似锦百财聚!童叟喜取
百年乐! 咏唱祖国富强曲$ 这是书画大师启功先生
%.+/

年见到秦竹林的绢蝈蝈时! 当即挥毫写下的赞
美诗句'

%$

月初揭晓的第八届中国民间文艺 (山花奖$!

秦竹林凭借他精湛的(秦氏绢艺$荣获(山花奖1民间
工艺美术作品奖$' 获奖归来!这位民间艺术家最想
说的是(期望大家对民间艺术再多些关注多点爱$'

!秦氏绢艺"

!""

年
河南滑县四间房乡的秦氏绢艺! 始创于明崇祯

年间! 历经
,''

多年的文化洗礼和秦家代代艺人的
创新和发展!已成为华夏一绝!先后被河南博物院,

中国国家博物馆永久收藏'

秦竹林说! 绢艺应该是从人类服饰文化中脱离
出来的艺术品种' 秦家做绢艺有很久的历史!到他已
经第十二代了'

秦氏绢艺作品表现内容宽泛!仕女人物,花鸟昆

虫,果蔬等无所不能!皆栩栩如生!几可乱真!尤以(白
菜蝈蝈$为其代表作!名扬海内外' 据秦竹林介绍!一
只绢蝈蝈通常由

/

种绢制成!须,头部,身体,翅膀,

腿,鳞片材质各不相同!所有工序均为手工制作!制作
所用工具也有几十种!非常繁杂耗时!使得(秦氏绢
艺$在我国绢艺中成为难度最大的技艺之一'

炉火纯青源于痴迷
记者在省文联见到了秦竹林的绢艺作品 (蝈蝈

白菜$!一只翠绿色的蝈蝈伏在白菜上!饱满的额头!

小小的眼睛!鼓鼓的肚子似乎在随着呼吸起伏!两根
长须随着微风一颤一颤地!令人叹为观止' 据秦竹林
介绍!(蝈蝈白菜$讲究(气,韵,味,趣$!仅这一只绢
蝈蝈的制作需要

$'

天!

%''

多道工序'

秦竹林说!一次一位台湾商人见了他做的蝈蝈!

就用手抓!还问它怎么不会动- 旁边的人告诉他那是
用绢制成的!他大声惊叹+绝了!真是绝了2

炉火纯青的技艺源自秦竹林对绢刻艺术一丝不
苟!执著追求的精神3 从自己记事开始!秦竹林就在

父亲的熏陶下学习绢艺' 为了学好,学精!秦竹林近
乎痴迷!坐立行走!手上的活总是忙个不停!几十年
如一日'

有生之年光大绝技
作为民间工艺的绝技!(秦氏绢艺$ 因为它的历

史和艺术价值!不仅在国内市场上受欢迎!而且行销
海外十几个国家和地区'

$''/

年!秦竹林被评为(河
南省首批民间文化杰出传承人$和(民间工艺美术大
师$'

谈到今后的创作!秦竹林深有感触地说+在今年
(中原文化天津行$活动中!冯骥才观看(秦氏绢艺$

后题词+(秦氏绢艺!华夏神品$!这是对我的鼓励!也
为我们今后的创作指明方向' 因为代代传人遵循)传
内不传外!传男不传女*的祖训!目前(秦氏绢艺$仍
停留在家庭作坊式生产上! 仍然沿袭传统的制作工
艺!规模得不到发展!我想在有生之年!尽最大力量
让绢艺创新,发展!把这一民间工艺发扬光大' $
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"""记中国民间文艺#山花奖$得主秦竹林


